

ECONOMÍA LATINOAMERICANA ESTANCADA es hora de actuar:

FMI

A pesar del crecimiento del 2021, los años 2022 y 2023 plantean un reto para la economía de Latinoamérica.

Oaxaca de Juárez, Oaxaca. Febrero de 2022.



La economía de América Latina atraviesa uno de sus peores momentos en al menos 15 años, esto a pesar del crecimiento que se experimentó en 2021; lamentablemente se siguen padeciendo los estragos de la crisis económica generada por los efectos de la pandemia por COVID-19.

El crecimiento esperado para 2022 que se preveía en octubre de 2021, ha disminuido en al menos 0.6%, por lo que la proyección esti-

mada se ubica actualmente en 2.4%. A pesar del retroceso, este crecimiento de más del 2%, ubica a la región en un plano en donde se continuará creciendo luego de la dramática caída experimentada en 2020; ya que en 2021 el cálculo preliminar ubica a Latinoamérica y el Caribe con un crecimiento del 6.8%, el cual fue promovido por el aumento de los precios de las materias primas y la apertura de inversión externa.

¿Qué es el Fondo Monetario Internacional?

El FMI es una organización integrada por 184 países que trabaja para promover la cooperación monetaria mundial, asegurar la estabilidad financiera, facilitar el comercio internacional, promover un alto nivel de empleo y crecimiento económico sustentable y reducir la pobreza.



Sin embargo, la expectativa con la que el Fondo Monetario Internacional (FMI) plantea el crecimiento 2022 es menos halagadora, ya que se disminuiría de 2021 a 2022 casi 4 puntos porcentuales. De continuar todo como lo están previendo, para 2023 se esperaría tan sólo un crecimiento del 2.6%, en el mejor de los casos.

Este freno en el crecimiento exponencial de las economías a nivel mundial lo explica el FMI como algo inevitable, ya que las naciones

estarían cerca de regresar a los niveles de Producto Interno Bruto similares a los que contaban justo antes de comenzar la pandemia.

Dentro de los retos detectados por el organismo internacional se encuentran las interrupciones en las cadenas de suministro, la regularización de las condiciones financieras en el mundo, la aparición de la variante Ómicron; así como la lentitud en la vacunación a nivel mundial y en los países menos favorecidos.

SUMARIO

La expectativa con la que el Fondo Monetario Internacional (FMI) plantea el crecimiento para el año 2022 es menos halagadora, ya que se disminuiría de 2021 a 2022 casi 4 puntos porcentuales y, de ir todo como lo están previendo, para 2023 se esperaría tan sólo un crecimiento del 2.6%, en el mejor de los casos.

El aumento de los precios generalizados, al menos en 2021, respondió principalmente al aumento de precios en alimentos y productos energéticos, como: el petróleo, la gasolina o la electricidad.

Se pueden explicar los aumentos de precios vividos en 2021 mediante los siguientes puntos:

- ▶ El aumento de precios en materias primas.
- ▶ El aumento de precios en las importaciones.
- ▶ La interrupción constante en las cadenas de producción.
- ▶ La depreciación del tipo de cambio de monedas nacionales.
- ▶ El aumento de precios en las transportaciones de bienes a nivel mundial.

El problema continúa



Por lo problemático que se plantea el porvenir, los análisis a futuro todavía son muy reservados, ya que la incertidumbre y la posible aparición de más variantes de COVID-19 no le permiten a los gobiernos y a los organismos internacionales plantear rutas de escape bien definidas.

El rival a vencer: la inflación

Sin lugar a dudas, uno de los fenómenos que marcó el 2021 fue el alza generalizada de los precios ocurrida en Latinoamérica y en el Caribe. La inflación afectó principalmente a países, como: Brasil, Chile, Colombia, México y Perú; donde los precios llegaron a aumentar

hasta un 8.3%, llegando a niveles vistos hace ya más de 15 años y que fueron incrementos que sobrepasaron de manera considerable a los observados en países con economías emergentes.

¿Cómo me afecta la inflación?

El aumento de la inflación reduce el poder adquisitivo de la moneda y de los salarios reales, efectos que particularmente golpean a la población de menores ingresos, que a su vez genera una distribución del ingreso más desigual.



Una luz al final del túnel

Aunque el panorama político y social de 2022 pinta para plantear un sin fin de problemas, la luz al final del túnel no ha cambiado; el combate a las diversas brechas de desigualdad en la región y en el mundo. Para ello, se tienen tres puntos principales:

1. Aumentar la capacidad de producción.
2. Promover la cohesión social.
3. Desarrollar modelos de sostenibilidad económica.



Premio Catalina Mendoza Arredondo al Impulso a la Investigación en Medicina Integrativa

A través de este premio, Congregación Mariana Trinitaria promueve la investigación científica en materia de salud, especialmente en medicinas integradas que consideren a las medicinas tradicionales y complementarias como elementos de atención eficientes y eficaces para los pacientes.



Conoce más en:

www.premiocatalinamendoza.org

Síguenos:



@CongregacionMT

www.cmt-global.org

(951) 502 31 00